



令和5年度 保護者・生徒・地域の皆さんへ

長野高等学校 学校長だより

(「学校長だより」はホームページにも掲載しています。)

令和6年

No. 14

1月19日(金)

✂ 大学入学共通テスト

1月13日(土)14日(日)、長野市内の各会場で大学入学共通テストがありました。能登半島地震の被災地に暮らす受験生はいろいろと不自由があったと思いますが、全国的には大きなトラブルもなく、無事終了しました。今年はコロナが5類に移行したことから、これまで施されてきた特別な対応もなくなりました。

進路指導主事の大池先生にお話をうかがうと、教科によって事情はことなりますが平均点はほぼ前年並み。内容的には単純に知識を問う問題は少なくなり、思考力を問ういわゆる新傾向の問題が増えています。資料を組み合わせる判断を求める問題、英語では長い物語文を読んでメモを完成させていく問題等が出題されました。これからますます日常的な場面での思考や探究の過程が問題となることが増えそうです。

これから2次試験の出願です。3年生諸君は気持ちを入れ替えあと2か月、最善を尽くしてください。

本校進路室では自己採点後の3年生諸君に、対策面や当日の感想、後輩へのアドバイスを書いてもらっています。



・友達と話したり外出したりしたので全く緊張しなかった。誰かと話すのが大切だと思う。・自信がある科目は緊張しなかったが、自信がない教科は緊張した。自信のある科目は得意科目とは限らないとわかった。苦手科目は演習を重ねることで自信をつけられた。・嫌になりそうな時もありましたが、単語帳や教科書がボロボロになっていくのが自分が頑張っている証だと思って、もっとボロボロにするために勉強を頑張ることができました。・ここまでは長いようであつという間に過ぎてしまった。もっとやりたい事、やっておかなければならない事などたくさんあり、今後はきちんとやりきって2次試験に臨みたいと思う。・勉強に本腰を入れたのはみんなより少し遅かったかもしれないが、ここまで頑張って点数を上げてこられたので、これからも体調に気をつけつつ頑張りたい。・自分なりに頑張ってきたと思う。でも気持ちを切らさずに頑張っていきたい。切り替えて新たなスタートだから新鮮な気持ちでやっていきたい。

✂ ECC 班大活躍

校長ブログにも書きましたが、本校 ECC 班が素晴らしい結果を残しています。去る12月16日(土)17日(日)、栃木県の作新学院大学で第18回全国高校生英語ディベート大会 in 栃木が開催されました。本校は64校参加のうち予選の6ラウンドを戦い並みいる強豪をおさえ10位と大健闘しました。

23日(土)24日(日)は第9回PDA高校生即興型英語ディベート全国大会が東京大学で開



PDAに出場した2年田中さん 小林君 関さん

催されました。全国から参加校 76 校。予選ラウンドでは、慶應、湘南白百合、城之内、聖光学院の 4 校とあたり全勝。全国 2 位の成績で決勝ラウンドへすすみました。決勝ラウンドでは再び聖光学院とあたり準決勝で敗退しました。優勝したのは聖光学院。しかし、予選ラウンドで聖光学院に勝ったのは本校のみでした。ベストディベーターに本校 2 年の関さん。ベストジャッジ賞全国 8 位に本校の矢澤徳夫先生。長野高校は英語教育の中にディベートを積極的に位置づけていることが評価され、授業導入賞をいただきました。

即興型ディベートというのは 1 チーム 3 人が、開始 15 分前に発表される論題について相手校とディベートします。今回の初戦は慶應高校。論題は Japan should make university tuition free. (日本は、大学を無償化すべきである。) でした。この大会の報告書を読むと、貧困層の教育機会の拡充という議論が出ただけでなく、大学を無償化するのではなく高校までを無償化すべきだという意見や、勉強に対するモチベーションへの効果など、実際に進路を考える状況にある高校生ならではのリアルな視点からの意見もあったそうです。ごくわずかな準備時間でこれだけの議論を組み立てるのは素晴らしいことですね。

県内のコロナウィルス感染症による入院患者は 300 人を超えており、長野県は 1 月 12 日に医療警報を発出しました。同日 443 人を教え、依然として多い状況が続いています。インフルエンザも引き続き流行しており、重症化リスクの高い方や受験生などをを守るため、定期的な換気や手洗い、人込みでのマスクの着用等、基本的な感染対策を引き続き行うようお願いします。

✂ 「未来をひらく ～信州の先生になろう～」

県教育委員会が高校生の皆さんに長野県で活躍している若手教員の学校生活を紹介し、長野県の教員採用選考の仕組みについて説明します。2 月 23 日@長野高校

子どもたちの未来をつくる夢にあふれた仕事について、学校で働く若い先生方や教員志望の大学生から、教員の仕事の楽しさ大変さ、教職の魅力や志望動機を聞き、ともに語り、長野県の教育と高校生の将来について考えてみる機会です。保護者のみなさんも参加できます。 QR コードから申し込み→



長野電子申請サービス



✂ 写真は長野中学 14 回卒業生河野通勢(こうのみちせい)の揮毫による「佐久間象山先生像」。かつては旧校舎の講堂に掲げてありましたが、現在は校長室にあります。レプリカが生徒昇降口に飾られており、登校する生徒諸君を見下ろしています。

✂ 12 月 22 日(金) 定時制では生徒会親睦会が食堂でなごやかに開催されました。

【全日制】20 日(土) 1・2 年土曜セミナー 20 日 21 日 3 学年懇談会 22 日(月) AM カ iPad サポート 3 学年小論文講演会 14:00～ 25 日(木) 26 日(金) 1 年スキースノボ教室 29 日(月) iPad サポート 30 日(火) 50 分授業第 2 回生徒大会 2 月 1 日(木) 木①②③生徒全員帰宅 3 日(土) 1・2 年土曜セミナー

【定時制】17 日(水) 牛乳無料配布 26 日(金) 0 限授業(すらら)終了 29 日(月)～31 日(水) 後期期末考査 2 月 1 日(木) 前期選抜 9 日(金) 前期選抜合格発表

(生徒の皆さんは、この学校長だよりを読んだあと、保護者の方に渡してください)